

## Medienmitteilung

Ort, Datum	Medienkontakt	Telefon direkt	E-Mail
Aarau, 27. September 2020	Jelena Teuscher	062 837 18 20	jelena.teuscher@aihk.ch

Volksabstimmung vom 27. September 2020

### Schweizer Bevölkerung hält am bilateralen Weg fest

**Die AIHK ist erfreut über das Nein der Schweizer Bevölkerung zur Kündigungsinitiative. Damit werden weder die Schweizer Wirtschaft, der Wohlstand noch die Arbeitsplätze unnötig gefährdet. Das Nein des Stimmvolkes ist aber auch ein klares Bekenntnis der Mehrheit der Schweizerinnen und Schweizer zu den Bilateralen I.**

«Die Ablehnung der Kündigungsinitiative ist für den Kanton Aargau als exportorientierten Kanton essenziell. Dank den Bilateralen können unsere Unternehmen weiterhin am europäischen Binnenmarkt teilnehmen und gleichzeitig die Souveränität wahren», freut sich Beat Bechtold, Direktor der Aargauischen Industrie- und Handelskammer (AIHK) über das Nein an der Urne.

Die Corona-Krise hat die Schweizer Wirtschaft massiv getroffen, viele Unternehmen leiden nach wie vor unter den Folgen der Pandemie. Eine Annahme der Kündigungsinitiative hätte den Kanton Aargau besonders stark zugesetzt, da über 60 Prozent aller Exporte in die EU gehen. Mit der Kündigung des Personenfreizügigkeitsabkommens hätten zudem keine Fachkräfte mehr aus dem EU/EFTA-Raum rekrutiert werden können, was den bereits bestehenden Fachkräftemangel im Kanton Aargau weiter verschärft hätte. «Das Ergebnis macht deutlich, dass die Schweizer Bevölkerung am bilateralen Weg festhalten will. Die Schweiz ist nicht aussen vor, sondern im Herzen von Europa», so Bechtold weiter.

Für weitere Auskünfte steht Ihnen Beat Bechtold, Direktor AIHK (Telefon 062 837 18 01, E-Mail: [beat.bechtold@aihk.ch](mailto:beat.bechtold@aihk.ch)), gerne zur Verfügung.

Die Aargauische Industrie- und Handelskammer zählt rund 1'900 Mitgliedunternehmen. In diesen Unternehmen – grossmehrheitlich KMU – arbeiten rund 40 Prozent der in unserem Kanton Erwerbstätigen. Die AIHK vertritt damit die Interessen eines wesentlichen Teils unserer Wirtschaft. Wir setzen uns für optimale Rahmenbedingungen ein, die ein erfolgreiches Wirtschaften im Kanton Aargau ermöglichen. Davon können letztlich alle Einwohnerinnen und Einwohner profitieren. Daneben bieten wir unseren Mitgliedunternehmen ein gut ausgebautes Angebot von Dienstleistungen, seien das Rechtsberatung, kostengünstiger Vollzug von Sozialversicherungen oder Exportdienstleistungen.